

21. November 2014

Zur Zukunft Ihres Elektrizitätswerks – Stromliberalisierung versus Energiewende

Sehr geehrte Gemeindepräsidentin
Sehr geehrter Gemeindepräsident

Die Energiestrategie 2050 des Bundes ist bis jetzt faktisch nicht über eine Absichtserklärung hinaus gekommen. Die versprochene Energiewende hat noch kein Fleisch am Knochen: Weder existieren maximale Laufzeitfristen für unsere AKW noch effektive Ziele für Stromsparen und den Ausbau von erneuerbaren Energien. Es fehlen somit auch wirksame Instrumente für einen Atomausstieg.

Angesichts der geplanten Stromliberalisierung gerät die nachhaltige Stromproduktion zusätzlich unter Druck. Da viele Gemeinden begonnen haben in erneuerbare Energien zu investieren und ihre Elektrizitätswerke darauf ausgerichtet haben, stellt sich unter dem vorhandenen Konkurrenzdruck bald die Frage der Positionierung.

Uns interessiert Folgendes: Hat Ihre Gemeinde in den vergangenen Jahren in die nachhaltige Stromproduktion investiert? Gedenkt sie dies weiter zu tun? Oder sollen die Weichen in Richtung Billigstrom und Privatisierung Ihres EW gestellt werden? Sind Sie bereits in dieser Sache mit den gewählten Bundespolitikerinnen und –politikern in Kontakt? Vertreten diese bereits die Interessen Ihrer Gemeinde?

Das Projekt Energieautarke Region Rheintal ist besorgt um die künftige Entwicklung der Energieproduktion und –versorgung. Wie aus der Bundespolitik leider schon zu oft bekannt, droht auch hier das Allgemeinwohl und der Volkswille den Interessen einer privaten Elite untergeordnet zu werden.

Als privates Projekt bleibt uns auf diese Entwicklung aufmerksam zu machen und Verbündete für den Erhalt des Service Public zu suchen. Dies können wir nur gemeinsam erreichen. Ab 27. November 2014 findet die eidgenössische Ratsdebatte zur Energiestrategie 2050 statt. Wir hoffen auf Ihre Unterstützung und freuen uns auf eine konstruktive Zusammenarbeit.

Grundlage:

http://www.gruene.ch/gruene/de/positionen/umwelt/energie/energiepolitik/medienmitteilungen/141028_energiestrategie2015.html

http://treeeeeeee.blogspot.ch/2014/11/andreas-mathieu-verein-stgaller_35.html

Freundliche Grüsse

Stefan Kirchgraber, Projektleiter Energieautarke Region Rheintal